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ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE SEIS DE JULHO DE 2024 4 

 5 

Pelas quinze horas do dia seis de Julho de dois mil e vinte e quatro, iniciou-se no Auditório do Agrupamento de Escolas Muralhas do 6 

Minho, em Valença, o Conselho Regional Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes Filomena Pereira Silva como Presidente, 7 

Aníbal Lago como vice-presidente, Isabel Braga, como 1ª Secretária e Rita Cacho, como 2ª secretária, reuniu em segunda 8 

convocatória, em virtude de não haver quórum à hora prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: ------------------------------ 9 

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de vinte de Janeiro de dois mil e vinte e quatro -------------------------------- 10 

Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  11 

Ponto Três – Ordem do Dia ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

Alínea a) Proposta A: Eleição da Comissão Eleitoral Regional para 2024/2027 ----------------------------------------------------------------- 13 

Alínea b) Proposta B: Plano de Atividades e Orçamento para 2024/2025 (JR) ------------------------------------------------------------------- 14 

Ponto Quatro – Período Depois da Ordem do Dia ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

Alínea a) Condecoração – Entrega da medalha da Cruz de São Jorge ------------------------------------------------------------------------------ 16 

Alínea b) Entrega de Diplomas PIF 2022A e 2022B -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

Ponto Cinco - Encerramento ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------- 18 

O Presidente da Mesa começou por dar as boas vindas a todos os conselheiros. Agradeceu ao agrupamento de Valença e à Câmara 19 

Municipal de Valença, na pessoa da Vereadora Ana Paula Xavier, pela disponibilidade em nos receber, e pela cedência do espaço. -20 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------- 21 

Iniciou-se o CR com uma oração. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

Ponto Um – O Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, por não ter sido efetuado nenhum pedido de alteração, 23 

considerando-se a mesma aprovada tacitamente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

Ponto Dois – Abertas as inscrições para o período “Antes da ordem do dia” inscreveram-se os seguintes conselheiros: Henrique 25 

Amorim (a); Vítor Lima (b); Ezequiel Miranda (c); David Fernandes (d); Alexandra da Equipa +IV (e); Daniel Gomes (f). ----------------- 26 

a) Saudou todos os presentes. Referiu que estão inscritos cerca de 1100 escuteiros para o ACAREG, que apenas um 27 

agrupamento não se inscreveu. Referiu ainda que o DMF terá de sair das instalações atuais, dado que a Junta Regional foi 28 

convidada, pela Confraria da Srª da Agonia, a libertar aquele espaço. Neste sentido a JR decidiu que o DMF passará a 29 

funcionar no Centro de Formação, para o local onde está o armazém. Para fazer de armazém, a atual JR pretende comprar 30 

um contentor, ainda antes de terminar o mandato. ------------------------------------------------------------------------------------ 31 

b) Saudou todos os presentes e relembrou que a 21 de setembro se realiza o EI para candidatos a dirigentes e tutores locais 32 

de formação. Também se realizará o EI para os Chefes de Agrupamento que nunca o tenham realizado. ----------------------- 33 

c) Saudou todos os presentes. Informou que serão entregues os últimos títulos dos amigos do Centro de Formação, e que por 34 

isso não seria efetuado o sorteio habitual, referindo apenas o nome dos amigos do Centro de Formação com títulos por 35 

receber. De seguida, referiu que a 2ª fase de 2023 do PAJ foi entregue no mês passado, assim como o apoio de 2022 aos 36 

agrupamentos da região de Viana do Castelo por parte do Município. A 1ª fase de 2024 será entregue brevemente. 37 

Relembrou que todos os agrupamentos deverão apresentar as contas, se não o fizerem correm o risco de não receber 38 

nada. Referiu ainda que a dívida por parte da Junta Regional a 4 agrupamentos irá ser paga brevemente, sendo este 39 

pagamento feito por fases até ao final do mandato. Falou sobre as inscrições do ACAREG e o seu pagamento, referindo 40 
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que quando transferirem dinheiro mandem um E-mail com o comprovativo, pois não conseguem muitas vezes descobrir de 41 

quem são as transferências realizadas. Por último falou sobre o DMF, referindo que o mesmo estará até ao ACAREG com 42 

prolongamento de horário. Informou também que a JR decidiu não realizar o acerto das inscrições provisórias com a 43 

definitivas em vales do DMF, sendo esse acerto realizado em crédito nas contas correntes dos agrupamentos. Informou 44 

também que a JR decidiu que as inscrições na última fase de inscrições do ACAREG vão ser faturadas aos mesmos valores 45 

das inscrições provisórias (80€). Alertou também os agrupamentos para fazerem as encomendas dos calendários da 46 

campanha de 2025. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 47 

d) Saudou todos os presentes e referiu que para o ACAREG estão inscritos 216 dirigentes que devem ter recebido um E-mail 48 

com as definições das tarefas que terão. Indicou ainda sobre o ACAREG Sénior, onde todos os antigos escuteiros se 49 

poderão inscrever, motivando os agrupamentos e os escuteiros para essa mobilização.----------------------------------------------- 50 

e) Saudou todos os presentes e agradeceu ao agrupamento de Valença por ter recebido a equipa +IV, que organizou esta 51 

atividade para preparar os caminheiros para os Conselhos Regionais. O tema escolhido foi o plano e o orçamento da JR, 52 

onde o Chefe Aníbal falou sobre o mesmo, agradecendo a sua disponibilidade e apoio. Por último, mencionou os novos 53 

representantes da Equipa +IV, sendo eles a Maria, do agrupamento de Barroselas, a Francisca, do agrupamento da 54 

Meadela, o João, do agrupamento de Valença e a Benedita, do agrupamento de São João da Ribeira.--------------------------- 55 

f) Saudou todos os presentes e falou sobre a Vigilância Florestal, que se vai realizar de 15 de julho a 15 de setembro e onde 56 

estão inscritos 15 elementos de vários agrupamentos. Este é um projeto que a JR se candidata há muitos anos e que tem 57 

muito a ver com o nosso tema. É um projeto em parceria com a IPDJ e a Câmara Municipal de Viana do Castelo, com o 58 

nome: “Cuidar daquilo que é nosso.” Esta vigilância decorrerá em 3 pontos, com 2 elementos em cada um, sendo eles 59 

Santa Luzia, São Silvestre e Senhora do Crasto.------------------------------------------------------------------------------------------- 60 

Ponto Três – A presidente da mesa do CR, Filomena Silva, apresentou a proposta de revisão do Regimento do CR para ser admitida 61 

ao conselho. Passou-se à votação da admissão da mesma, tendo sido aprovada por unanimidade e incluída como proposta C no 62 

Período da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 63 

Alínea a) Proposta A – Eleição da Comissão Eleitoral Regional para 2024/2027. ------------------------------------------------------------------- 64 

O Chefe Fernando Catarina apresentou a sua equipa, conforme proposta em anexo. --------------------------------------------------------------- 65 

Não havendo inscrições para o debate, procedeu-se à votação da Proposta, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. Foram 66 

eleitos para a Comissão Eleitoral Regional para o Triénio 2024/2027 os seguintes dirigentes: Presidente:  Fernando Amaro Gonçalves 67 

de Catarina; Vice-Presidente: Rafaela de Jesus Araújo Pereira e Secretária: Sandra Paula Nogueira da Silva do Lago. 68 

Alínea b) Proposta B – Apresentação do Plano de Atividades e Orçamento para 2024/2025. --------------------------------------------------- 69 

O Chefe Regional, assim como os secretários regionais, apresentaram o plano. Não havendo inscrições para o debate da proposta, 70 

passou-se à votação da mesma, tendo sido aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------  71 

De seguida, o dirigente Gabriel Barbosa efetuou um Pedido de Esclarecimento para referir que a data do Mercado Internacional estará 72 

mal, pois o dia assinalado é uma sexta-feira. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 73 

Proposta C – Regimento do CR. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------ 74 

A presidente da mesa do CR, Filomena Silva, apresentou o novo Regimento para o CR, referindo quais as alterações realizadas no 75 

mesmo. Aberto o período para debate, inscreveram-se: Henrique Amorim (a); Vítor Lima (b).----------------------------------------------------- 76 

a) Referiu que a proposta é pertinente, que realmente o regimento tem que ser alterado, mas não se sente preparado para 77 

votar no mesmo, pois não teve tempo de analisar a proposta, não sabendo o que foi introduzindo nem o que foi alterado, 78 

sugerindo assim à mesa para que a mesma seja apresentada no próximo CR.----------------------------------------------------------- 79 

A presidente da mesa referiu que uma vez que a proposta foi admitida por unanimidade, seria levada a votação.--------------------------- 80 

b) Perguntou se foi tomado em consideração o fato de em casos pontuais os conselheiros poderem assistir remotamente aos 81 

CR.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------------ 82 



 

 

Foi esclarecido que essa situação foi equacionada, mas que a mesma não foi incluída nesta proposta de Regimento, por não estarem 83 

reunidas as condições necessárias para garantir a confidencialidade das votações e outros meios técnicos que essa situação 84 

implicaria.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 85 

Terminada a discussão da proposta, passou-se à votação da mesma, tendo sido aprovada com 55 votos a favor, 22 abstenções e 2 86 

votos contra. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --------------------------------- 87 

Ponto Quatro – No período pós ordem do dia tomou a palavra João Abreu, que como secretário regional e passados 16 anos, 88 

agradeceu cada ano passados, sentindo-se como “peixe na água”. Adorou trabalhar para todos e agradece a todos por tudo. 89 

Agradeceu aos restantes secretários regionais pela compreensão nos bons e maus momentos, ao Chefe António Santos, o seu braço 90 

direito e amigo sempre presente, ao Micael Miranda, uma presença constante, à Patrícia Rodrigues, a cara dos logotipos das 91 

atividades regionais e à Sara Rio, que tem sido uma verdadeira secretária que o tem ajudado imenso. Por último, apresentou um 92 

vídeo sobre a história de Thomas Edson, que o marcou, apesar de não ser um vídeo escutista.------------------------------------------------- 93 

De seguida tomou a palavra o Chefe Martinho, responsável pelo Acampamento Sénior no ACAREG, onde sensibilizou a que cada 94 

um dos agrupamentos levem antigos escuteiros para participarem.--------------------------------------------------------------------------------------- 95 

O chefe regional, Henrique Amorim, tomou a palavra para conceder ao Dirigente Gabriel Barbosa a medalha da Cruz de São Jorge 96 

pelo excelente trabalho realizado no ACANAC na área da segurança.------------------------------------------------------------------------------------ 97 

Por último, foram entregues aos Candidatos a dirigentes integrantes dos percursos PIF 2022A e 2022B os certificados pelos respetivos 98 

diretores do curso.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 99 

Ponto Cinco - O Presidente da Mesa para concluir, informou o Conselho Regional do início do processo eleitoral para a Mesa do 100 

Conselho Regional, dado que este mandato está a terminar, e a eleição será realizada no Conselho Regional que se realizará no 101 

próximo mês de Janeiro. Agradeceu mais uma vez a presença de todos, a cedência e preparação das instalações dando por 102 

encerrada a sessão, a qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Isabel Braga, assinada, na qualidade 103 

de Secretária do Conselho e por Filomena Pereira da Silva, como Presidente da Mesa. ------------------------------------------------------------ 104 

 105 

 106 

 107 

              O Secretário              O Presidente da Mesa  108 

 109 

 _______________________________                ________________________________ 110 

                         (Ermelinda Isabel Aldeia Braga)                                                                            (Maria Filomena dos Reis Pereira da Silva 111 


